



REPUBLIK ÖSTERREICH
BUNDESMINISTERIUM
FÜR BAUTEN UND TECHNIK

Zl. 44321/2-IV/4/79

Betr.: Sicherheitsmaßnahmen auf
elektrotechnischem Gebiet -
Mitgliedschaft Österreichs
bei der IEC

Wien, am 21. August 1979
1011 Wien, Stubenring 1
Telefon 0222/7500
Klappe 5314 Durchwahl /MR. Hold
Fernschreib-Nr. 01/1145

Bitte in der Antwort die
Geschäftszahl dieses
Schreibens anführen.

Vortrag an den Ministerrat

Das Bundesministerium für Bauten und Technik hat die Angelegenheiten der Normalisierung und Typisierung elektrischer Anlagen und Einrichtungen sowie der Sicherheitsmaßnahmen auf diesem Gebiete gemäß Art. 10 Pkt. 10 des BVG 1925 i. g. F. in Verbindung mit Teil 2 Abschn. C Pkt. 6 der Anlage zu § 2 des Bundesministerien-Gesetzes 1973 als Bundessache wahrzunehmen. Im Sinne des Elektrotechnikgesetzes 1965, BGBl. Nr. 57/1965, sind hiezu in erster Linie zur Inkraftsetzung geeignete, elektrotechnische Sicherheitsvorschriften zu erarbeiten. Diese Tätigkeit verlagert sich immer mehr von der nationalen zur internationalen Ebene.

Als überregionales, internationales Arbeitsgremium fungiert auf diesem Gebiete die Internationale Elektrotechnische Kommission (IEC) mit ihrem Sitz in Genf. Die von der IEC ausgearbeiteten Publikationen stellen den neuesten sicherheitstechnischen Stand elektrotechnischer Bestimmungen dar und bilden u. a. auch die Grundlage für die Ausarbeitung einschlägiger österreichischer technischer Bestimmungen durch die hiezu im Sinne der 2. Durchführungsverordnung zum Elektrotechnikgesetz, BGBl. Nr. 135/1967, befugte fachliche Stelle, den Österreichischen Verband für Elektrotechnik. Es liegt somit sowohl im sicherheitstechnischen wie im wirtschaftlichen Interesse Österreichs, bei der Erarbeitung technischer Bestimmungen in der Internationalen Elektrotechnischen Kommission entscheidend mitwirken zu können.

Der österreichische Mitgliedsbeitrag zur IEC wird aus Mitteln des Bundesmin.f.Bauten u.Technik getragen und im Wege des Österr.Verbandes f.Elektrotechnik entrichtet. Für das Jahr 1979 wurde hierfür beim Ans.1/64007 ein Betrag von S 550.000,-- vorgesehen.

Ich stelle sohin den

A n t r a g ,

der Ministerrat möge der Mitgliedschaft des Österr.Verbandes für Elektrotechnik als Vertreter Österreichs bei der IEC (Internationale Electrotechnical Commission bzw. Commission Electrotechnique Internationale), die ihren Sitz in Genf hat, zustimmen.

M o s e r